

tría chica del inmortal autor del «Quijote».

D. Juan Ruiz, Arcipreste de Hita.

reconociendo y calificándosele con el nombre de «El Rey de los Poetas de la Edad Media».

Poco podemos dar a conocer de su biografía, y solamente se sabe que estuvo preso bastante tiempo, sin que conozcamos el motivo; durante su encierro, escribió una obra riquísima, en poesía, titulada «Del buen amor», en donde fácilmente se adivina que era fuerte, robusto y hombre sanguíneo.

Dicha obra es tan extensa que contiene aproximadamente cerca de siete mil versos de todas clases y medidas, alegres y graciosos, serios y tristes, sentidos, en forma de narraciones, conversaciones, etcétera.

La obra, según el análisis hecho por nuestra gran crítica español Sr. Menéndez Pelayo, tiene.

a) Una novela picaresca en forma autobiográfica, en donde se narran los amores y devaneos del autor.

b) Una colección de «ejemplos», cuentos y fábulas, para confirmar lo dicho en la narración o diálogo.

c) Una paráfrasis o arreglo del «Arte de amar», de Ovidio.

d) La comedia latina «Vetula», cuyos intérpretes son la vieja Trotaconventos, llamada zurcidora de voluntades, y los enamorados D.^a Endrina, viuda rica de Calatayud, y D. Melón de la Huerta.

e) Un poema burlesco de la «Batalla» entre D. Carnal y D.^a Cuaresma, en donde nombra todos los comestibles usados entonces por mar y tierra.

f) El poema alegórico del «Triunfo de amor».

g) Varias sátiras, cuyas principales son: «De la propiedad que el dinero ha», y «De las propiedades que las dueñas chicas han».

h) Una colección de poesías líricas, místicas y devotas.

i) «Cantigas de Serrana», idilios admirables y poesías bucólicas.

j) Varias declamaciones y digresiones morales y ascéticas.

Aunque las estrofas de esta obra, la mayoría, están escritas en «quaderna via», hay en ella toda clase de rimas, inventando el autor estrofas nuevas, por lo cual no podemos considerarlo perteneciente al «Mester de Clarezía», e introduce vocablos no conocidos anteriormente, enriqueciendo el diccionario poético y la construcción; y de aquí nace la gran importancia del arcipreste.

Haciendo, por último, una exacta y completa pintura de la sociedad de su tiempo.

LEPIDÓPTERO NOCTURNO.

PENSAMIENTOS

La vida es un sencillo paseo por la tierra, un corto paso del nacer al morir sembrando todo el de abrojos y espinas.

La muerte es el último peldaño de la escalera de la vida, último peldaño por el que todos pasamos y que no se hace inaccesible ni para el rico ni para el pobre.

CRU-MARES.

PROBLEMAS

Aritmética:

1.º De Sevilla a Madrid, la distancia es de 686.440 metros, y existen 17.136 postes de Telégrafo. ¿A qué distancia se hallan cada dos postes y cuántos hay en cada 1.000 metros?

2.º Se ha comprado por 564.64 pesetas una cantidad de naranjas encerradas un cierto número de cajas; cada caja contiene 3 veces tantas naranjas como cajas hay; cada naranja cuesta 2 veces tantos céntimos como cajas hay. ¿Cuántas cajas y naranjas hay?

Álgebra:

Hallar la fórmula del capital acumulado durante diez años y medio al 3.5 por 100, imponiendo el primer año 100 pesetas; el segundo, 200; el tercero, 400, y así sucesivamente hasta el octavo, después del cual no se hace ya ninguna imposición.

Imprenta de «El Día de Cuenca.,»

Colegio de San Carlos

Primera y Segunda Enseñanza

Quince de Julio, 25.—Cuenca

DIRECTOR

D. Lorenzo Fernández Calderón

Correspondiendo al incesante favor de los padres, este establecimiento ha adquirido un hermoso edificio que reúne todas condiciones de capacidad e higiene que pueden exigirse.

En este edificio y accediendo a los requerimientos de algunos padres, se establece desde primero de enero un internado donde los alumnos, además de la enseñanza, ya de todos bien conocida, recibirán una alimentación sana, abundante y nutritiva.

También se crea media pensión.

La educación meral y religiosa está a cargo de un ilustrado sacerdote.

Esperanza Ruiz

BORDADORA

Se hacen toda clase de labores de bordado, tanto en blanco como en color.

Alonso de Ojeda, 18

... (principal) ...

: CUENCA :

Relojería

— DE —

Enrique Monjas

7, MARIANO CATALINA, 7

Esta casa ofrece a su numerosa clientela, y a precios sumamente baratos, las mayores novedades en relojes de pared, bolsillo y pulsera. También en cadenas chapadas, plata y níquel, para señoras y caballeros. Composturas a precios grandemente módicos, garantizándose todas ellas.

Se graban toda clase de objetos



ESTA ES LA MEJOR

SOMBRERERÍA

Y GORRERÍA

vende a precios baratísimos. Presenta las últimas novedades y lo mejor que se fabrica.

Ojo con equivocarse

MARIANO CATALINA, 22

CUENCA